



GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 17 DE NOVIEMBRE DE 1786.

Constantinopla 18 de Setiembre.

El Capitan Baxá ó Gran Almirante de nuestra Marina, ha enviado de Egipto aquí mas de 50 cabezas de Beyes y otros prisioneros distinguidos; las cuales fuéron expuestas inmediatamente á las puertas del Serrallo. No vienen entre ellas las de los principales Aduaneros del Cairo y Alexandria, porque estos apénas tuvieron noticia del desembarco de dicho xefe, y que llevaba á sus órdenes una esquadra de 47 velas, como asimismo que el Baxá de Damasco hacia avanzar un ejército de 4000 hombres para auxiliár las operaciones del caudillo Turco, huyéron tierra adentro con sus tesoros.

No se acuerdan los nacidos de haber visto un año de tan abundante cosecha de arroz y cebada como la que ha habido en este.

Petersburgo 4 de Octubre.

Unos pliegos traídos últimamente por un extraordinario de Paris al Enviado de Francia en esta Corte, se créé contengan la respuesta del Ministerio Frances á las dificultades que opone el Gabinete de Rusia á la conclusion del Tratado de comercio entre ámbas naciones, atribuyéndose la causa principal del retardo de semejante ajuste á estar todavía pendiente é incierto el arreglo de nuestro Tratado de comercio con la Inglaterra, en el qual se trabaja ahora con mayor empeño. Tambien se conjetura que en dichos pliegos se muestra la Corte de Versálles dispuesta á mediar entre la Puerta y la Rusia.

Dantzick 29 de Setiembre.

Prosiguiendo el Asesor Ruso Trap en reclutar aquí para Chêrson sin rebozo no se sabe que hacer con él interin vuelve el correo despachado á Petersburgo con este motivo. Habia ajustado clandestinamente con el patron de un barco Dinamarques el transporte á Riga de algunos de dichos reclutas; pero noticioso de ello el Residente Danes le ha prohibido admitir á su bordo á nadie que no lleve pasaportes de nuestros Magistrados municipales.

Gran parte de la ciudad de Petrikau en Polonia, donde suele juntarse el gran tribunal de la Corona, fué reducida á cenizas el 8 del corriente por un incendio que consumió 53 casas de mampostería, 49 de madera, 18 almacenes de trigo y heno, el Convento de Monjas Dominicás, la Catedral, su campanario, y una capilla contigua, la

casa que fué de los Jesuitas, las escuelas y 48 habitaciones de Judíos, por las quales empezó el fuego.

Hamburgo 18 de Octubre.

A 2 del corriente se abrió en Varsovia con las ceremonias usuales la Dieta de Polonia, cuya primera sesion ocupó el exâmen de las dobles elecciones de algunas Dietinas, y la elección de un Mariscal para la Dieta; la qual ha recaido, á pluralidad de 168 votos contra solos 9, en Mr. Gadomsky, Nuncio de Sochaczew. El Conde Rzewusky, Nuncio de Chelm, salió de la asamblea protestando contra este nombramiento.

Acaba de establecerse en Copenhague una escuela de ejercicios militares para educar á los oficiales jóvenes, como asimismo á los sargentos y cabos. Su gobierno é inspeccion se ha cometido á un Mayor y dos Capitanes.

El Capitan de Marina Lowensern ha vuelto de su viage á Islanda, executado por orden del Ministerio, con el fin de que hiciese observaciones náuticas en aquellos mares, donde dexa al Teniente Egede para que prosiga sus tentativas dirigidas al descubrimiento de la antigua Groelandia distante 40 millas de Islanda; pues aunque se malograron las dos empresas hechas con este objeto el verano último, no admite duda la existencia de aquel pais. El referido Capitan traxo consigo un Islandes, quien afirma haber estado en él; pero añade no vió habitante alguno. Habló nuestro Oficial con otros Islandeses, que ademas de asegurarle lo propio, certificaban haber visto hombres de grande estatura y de aspecto feroz. El principal fin del viage de dicho Lowensern se ha conseguido, pues ha rectificado las cartas marinas de la parte del Oceano septentrional que reconoció, determinada con exactitud la posicion de la costa meridional de Schelandia. Presume este navegante que la isla volcánica que se vió años atrás en el mar de Islanda sea solo un cabo que entra mucho en el mar, en el qual habria una erupcion. Su viage y el del Doctor Moore su compañero para el ramo de Historia natural van á imprimirse quanto ántes.

Rotemburgo 11 de Setiembre.

Antes de ayer hubo aquí un incendio tan rápido que en 6 horas abrasó 134 casas, dexando por puertas á 163 familias. Para socorro de estos infelices han enviado la Universidad y vecindario de Thuringen pan y ropas.

Clagenfurt 28 de Setiembre.

El General de Artillería Langlois llegó el 3 del corriente de Glatz aquí, donde ha revistado las tropas de esta ciudad y sus inmediaciones, como asimismo los almacenes, parques, casernas y otros edificios militares.

El Conde Antonio de Kevenhuller, Gobernador del Austria interior, vino tambien aquí de Leibach el 10, y al dia siguiente presidió la Dieta del pais, habiendo despues tenido la honra de comer con la Archiduquesa el dia 13.

Viena 15 de Octubre.

El Marques de Noailles, Embaxador de Francia en esta Corte, recienvuelto de Paris á ella, ha hecho su primera visita á los Príncipes de Colloredo y Kaunitz.

Se ha resuelto establecer aquí un cuerpo de bombarderos, compuesto de 400 á 500 hombres.

Berlin 17 de Octubre.

El 4 partió el Rey para Silesia, en cuya capital Breslau debió recibir ántes de ayer el pleito homenaje de los Estados de la Provincia por medio de los Diputados de los respectivos Circulos, que serán hasta 500. El Clero Católico estaba tambien llamado para prestar juramento de fidelidad al mismo tiempo. El dia que se hizo igual ceremonia en esta Capital dispuso el Duque Federico de Brunswick repartir 300 *thalers* entre 600 hijos de soldados; y á otros 100 pobres un pan por cabeza ademas de cierto socorro pecuniario.

Nuestro Monarca ha regalado á la Reyna el Palacio de Monbijou, cuyos jardines van á ensancharse.

El mismo Soberano acaba de asignar 50⁰ rixdalers á una Academia establecida para la juventud noble en la ciudad de Brandemburgo. Tambien ha regalado al General Mollendorf, Gobernador de esta plaza, y á los Barones Gaudi y Bech, Ministros el primero de Departamento de las 2 Prusias, y el segundo de Estado, otras tantas cajas de oro guarnecidas de diamantes.

Va á empezar aquí el reynado de la literatura y lengua Alemanas en lugar de las extrangeras, que prevalecian ántes. El Rey ha nombrado individuos de la Academia de Ciencias y buenas letras á Mrs. Ramler, Engel y Garve; tres autores nacionales muy estimados: no siendo estos los únicos Alemanes á quienes destina esta distincion literaria. Se asegura que en lo sucesivo todas las Memorias de este cuerpo, cuya coleccion es ya muy crecida, se escribirán en idioma Tudesco, que será tambien el de la Corte y de todos los Departamentos, especialmente del de rentas, donde todo se despachaba en Frances: entrando en lugar de los 3 Directores principales, que tambien lo eran, otros tantos Alemanes. Mr. de Launay, que era uno de ellos con 20⁰ rixdalers de sueldo, dicen que ha rehusado 6⁰ y la presidencia de aquel ramo que le ofrecia S. M.

Léjos de haberse suspendido el trabajo del código legislativo principiado por el Canciller Baron de Carmer, como se divulgó, acaba de dirigirle el Rey un papel encargándole enoportunamente el mas pronto y acertado despacho de este trabajo delicado é importantísimo: previniéndole quantas advertencias le han parecido conducentes para la breve y feliz conclusion.

Refieren algunas cartas de Austria que el Emperador tiene ideado formar para la primavera del año que viene cerca de Iglau en Moravia un campamento compuesto de 65⁰ hombres; pero esta noticia parece muy anticipada.

Dublin 17 de Octubre.

Nuestro Virey el Duque de Rutland acaba de prorogar de oficio á nombre de S. M. las vacaciones del Parlamento Hibernico, que debian finalizar hoy mismo, hasta 21 del próximo mes, convocándolo formalmente para entónces.

Habiendo llegado á esta ciudad Mr. Burke se congregó el Ayuntamiento para resolver conferirle el título de ciudadano. Al cabo de largos debates en que cada uno de los Regidores vocales alegó razones en pro y en contra de este acuerdo, se encontró registrando los libros municipales habersele concedido semejante distincion ahora 20 años, con lo qual cesaron la disputa y votacion.

Los presos en la cárcel de Cork pegaron fuego á la puerta de un quarto llamado *Club-room* (sala de tertulia.) Los Sherifes acudieron inmediatamente con la guardia, y habiendo querido algunos soldados subir á contener el exceso los arremetieron los presos á pedradas, lo qual obligó á la tropa á hacer fuego, de cuyas resultas quedó uno de los reos muerto y dos heridos. Costó sin embargo dificultad asegurar á los demas, sujetándolos con cadenas al suelo. Uno de ellos cogió al Oficial comandante del destacamento por las piernas, y hubo trabajo para hacersele soltar.

Londres 27 de Octubre.

Extracto de la Gazeta de la Corte del 24.

Palacio de la Reyna á 23 del corriente. „Estando presente el Rey ha mandado hoy en su Consejo se difiera la convocacion del Parlamento que estaba señalada para el 26 de este, hasta el 14 de Diciembre inmediato.“

No obstante creen todavía muchos que no tendrá efecto hasta el 23 de Enero, como diximos en la Gazeta última; á cuyo fin habrá nuevas prórogas de las vacaciones.

Habiéndose servido el Rey nombrar al Duque de Northumberland Lugarteniente de la Provincia del mismo nombre, acaba dicho Lord de prestar el juramento acostumbrado.

Varias Gazetas Inglesas han publicado por mayor el contenido del Tratado de comercio entre SS. MM. Británica y Christianísima concluido en Versalles á 26 de Setiembre del presente año por los respectivos Ministros Mrs. Guillermo Edem y Gerard de Rayneval; pero hasta que se tenga copia literal y auténtica nos remitimos al extracto sacado del Mercurio de Francia é inserto en el capítulo de Paris de nuestra penúltima Gazeta.

La fragata Perla mandada por el Capitan Finch ha ido de Deptford á Woolwich á tomar su artillería, y de allí pasará á las Dunas. El número de hombres empleados actualmente en dicho arsenal de Deptford asciende á 1470.

Algunos papeles periódicos de este pais anuncian que en Enero próximo se casará el Duque de York en Berlin con la Princesa Luisa de Prusia, y que desde aquella Corte vendrán á Inglaterra.

Las embarcaciones aprestadas en Portsmouth para llevar á la Bahía Botánica los nuevos colonos conducirán tiendas que les sirvan de asilo donde albergarse ínterin se construyan casas. Entre los reos destinados como presidiarios á aquella poblacion, hay algunos albañiles, carpinteros, cerrageros y de otros oficios á quienes se concederá alguna gratificacion porque trabajen en obras cada uno del suyo. A los Oficiales que van al mismo establecimiento se les considerarán raciones para caballos como si estuviesen en campaña. Segun algunos papeles públicos se oponen los Holandeses al proyecto de semejante establecimiento, reclamando antiguos derechos sobre la nueva Holanda; en órden á lo qual parece que el Embaxador de la República ha hecho representacion al Ministerio Británico.

Avisos recientes de la costa de Africa hacen mencion de los extraordinarios esfuerzos de los Franceses para poner en el mejor estado su establecimiento en el Senegal, reedificando el fuerte Luis, y haciendo otro nuevo sobre la punta de Berbería, que defiende de qualquier ataque su colonia é isla de Goréa. A la partida del navio denominado el Príncipe Negro, portador de estas noticias, se hallaba muy floreciente allí el comercio de goma, marfil, algodón y esclavos.

Añaden los mismos avisos haberse transigido amistosamente la disputa suscitada en aquellas costas entre Portugueses y Holandeses, la qual estuvo para causar hostilidades entre ellos. A fin de sosegar las desavenencias retiráron los Holandeses al Gobernador de Delmina, autor de la disputa.

Paris 4 de Noviembre.

Por decreto del Consejo de Estado de 15 del mes anterior se ha mandado que ni los autores ni los editores de obras de música, sea con letra ó sin ella, puedan hacerla grabar ni imprimir sin haber obtenido permiso ó privilegio auténtico y sellado por el Guardasellos.

Mr. Marmontel que como Secretario de la Academia Francesa solo gozaba de 600 libras de sueldo anual, que fué la dotacion del célebre Dalambert y demas antecesores en el mismo empleo, acaba de obtener del Ministro de Hacienda se aumente la consignacion de él hasta 300 libras. Mr. de la Harpe ha conseguido en premio de sus trabajos literarios una pension de 200 libras, el Abate de Lille 100, Mr. Le-Mierre otras tantas, Mr. Dusault, traductor de Juvenal, igual suma. Todos Académicos y beneméritos de la literatura.

Milan 20 de Octubre.

Se ha publicado un edicto Imperial relativo á los contrabandos de sal, pólvora, salitre y tabaco, aboliendo la confiscacion de bienes, y las penas corporales afflictivas que solian imponerse á los contrabandistas, dexando solo en vigor contra ellos la del descamino de los géneros del fraude, y ciertas penas pecuniarias.

Ha salido aquí traducido en Italiano el primer tomo del Código ó coleccion sistemática de todas las leyes y reglamentos del actual Emperador, así en materias civiles como eclesiásticas.

Las

Las limosnas distribuidas en el primer semestre del año por cuenta del Instituto general de pobres de esta ciudad asciende a 255,089 libras, en esta forma: 153,402 á 3818 pobres, 24^o a pobres vergonzantes, en dotes 63,185; á la casa de labores voluntarias, para su dotacion 4500, y para manutencion de los pobres imposibilitados é incurables 10^o.

Nápoles 24 de Octubre.

El 14 dió fondo en este puerto, saludandola la artillería de los fuertes, la esquadra Siciliana que vuelve de Liorna baxo las órdenes del Capitan Marescotti, la qual conduxo á Marsella el nuevo Embaxador de esta Corte á la de Versalles.

Dos dias despues se botó al agua con mucha celeridad en el astillero de Castelamare, á presencia del Ministro de Marina, la corbeta Flora.

La semana pasada llegó á esta Capital el célebre profesor de física D. Joseph Pineti de Villedale, Caballero de mérito del Orden de S. Luis, y pensionado por la Corte de Francia, que viene á hacer en presencia de SS. MM. varios experimentos físico-mecánico-matemáticos de su invencion, y muy extraordinarios, los quales empezó á executar el 19 en el Real Sitio de Caserta á presencia de nuestros Soberanos y de la principal nobleza. Ha ofrecido hacer otros todavía mas extraños.

Génova 22 de Octubre.

Por una embarcacion procedente de Túnez sabemos que el 2 de Setiembre habian salido ya de aquel puerto dos naves Holandesas que habian desembarcado en él 10 barriles de pólvora, y varias joyas y alhajas que aquella República ha enviado al Bey por haberla concedido facultad de enarbolar bandera quadra en la casa consular de SS. AA. PP.

Por el mismo conducto hemos sabido que aquella Regencia, atenta á precaverse siempre contra los ataques de qualesquiera Potencias, ha llamado de Francia un fundidor de artillería, el qual habiendo llegado iba á establecer una fundicion de cañones en la fortaleza de Gáspera. Asimismo no se descuida en adquirir baxeles para armarlos en guerra y enviarlos al corso, como lo ha hecho últimamente con un xabeque del Capitan Scarniccia, que navegaba ántes con bandera Inglesa.

Venecia 22 de Octubre.

Refieren las mas recientes noticias de Turquía que por algunos Tartaros llegados allí se sabe continuaba el famoso Almansor en saquear, destruir y exterminar á los Rusos en las inmediaciones del mar Caspio; y que hácia las costas de Siria el rebelde Kulchek-Ali, á pesar de su anterior derrota, habia comparecido con un nuevo ejército mostrándose cada vez mas formidable. En Natolia á los contornos de Smirna prosiguen los Baxaes en hacerse mutuamente la guerra. El de Scútari parece se manifiesta en el dia sujeto á la Puerta.

Escriben de Milan haber fallecido allí de apoplexía el célebre Abate
Ro-

Rogério Joseph Boscovich , Director de aquel Observatorio , y ex-Jesuita muy conocido por sus obras matemáticas , y por sus anotaciones y suplementos al Poema latino de Benedicto Stay sobre la filosofía moderna Neutoniana.

Tánger 20 de Setiembre.

A los Cónsules residentes aquí se les ha pasado copia de una carta del Rey de Marruecos escrita con fecha de 29 de Agosto á nuestro Baxá , y concebida en estos términos. „Mando á mi súbdito Acayd Meh „Ben-Abdelemech , junte todos los Cónsules que residen en Tánger , „y les diga que mis marinos pierden todos los años algunos de mis „navios , y que así la nacion que mas me estime me suministre pilotos „y marineros para libertar á mis vasallos de naufragios.... Necesitaré de „10 marinos extrangeros en cada buque ; y como deben saber bien „la navegacion de los mares grande y chico (esto es el Oceano y el „Mediterráneo) tendrán el mando de mis baxeles , yendo mis marinos „á sus órdenes. Todos los referidos pilotos y marineros que sirvan á „bordo de mis naves gozarán media paga mas de la que disfrutan sir- „viendo en navios de sus respectivas Potencias. Me avisaréis quales son „los Cónsules que quieren servirme : advirtiéndoles sobre todas cosas „que mis baxeles han de hacer viages á las Indias Occidentales y Orien- „tales. Dadme pronta respuesta.“

La de los Cónsules á esta proposicion extraña é inesperada ha sido unánimemente pedir tiempo para consultar á sus respectivos Soberanos.

Lisboa 7 de Noviembre.

La mañana del dia último del pasado tuviéron sucesivamente sus primeras audiencias de la Reyna y personas Reales , el Marques de Bombelles , Embaxador de S. M. Christianísima , y Mr. Guillermo Fauner , Enviado extraordinario y plenipotenciario de S. M. Británica. Ambos presentáron en ellas sus respectivas credenciales , acompañados por Don Antonio de Almada , Mayordomo de la Real Casa , y por D. Juan de Mello , Capitan de la Guardia de S. M. ; á quien despues presentáron los Oficiales de las fragatas Francesa é Inglesa que los habian conducido.

Antes de ayer fondeó aquí el navio de guerra Holandes la Buena-Esperanza. Ayer tuvo audiencia particular de S. M. y AA. la esposa del referido Embaxador de Francia.

Valladolid 7 de Noviembre.

El dia del Rey celebró la Real Academia Geográfico-histórica de Caballeros de esta ciudad su anual junta pública , á que dió principio con un discurso el Marques de Gallegos Director. Continúo D. Benito Verdesoto con una disertacion sobre el motivo de los pocos descubrimientos que hacen las Matemáticas en tiempos de tantos auxilios ; y concluyó el Doct. D. Manuel Lopez con otra disertacion histórico política , sobre las funestas consequencias , que la ignorancia de la verdadera felicidad de los pueblos , y los errores en la ciencia de la legislacion , producen en el gobierno político y económico de las naciones.

Ha merecido esta funcion literaria general aplauso del mas numeroso, sábio y distinguido concurso.

Cádiz 7 de Noviembre.

Ayer fondeó aquí el bergantin S. Joseph procedente de la Havana. Conduce 3751 pesos, 8160 arrobas de azúcar, 469 libras de tabaco de polvo y cigarrós, 100 quintales de palo de tinte y otros efectos.

Coruña 8 de Noviembre.

El 5 del corriente entró en este puerto la fragata la Bella Primavera que viene de la Guayra, y conduce 1600 pesos, 6072 fanegas de cacao, 52 zurrónes de añil, 452 cueros y 216 corachas.

Madrid 17 de Noviembre.

Las Reales Maestranzas de Granada y Ronda festejaron el 4 del corriente los dias de nuestro augusto Soberano con lucidos manejos á caballo, parejas y otras escaramuzas propias de su instituto; todo en la forma acostumbrada.

El Mercurio histórico y político del mes de Agosto se hallará desde mañana Sábado en el Despacho de la Gazeta, en el Real Sitio de S. Lorenzo en el puesto de D. Joseph Guichard, y en Cádiz en casa de D. Salvador Sanchez.

Carta latina del Sr. D. Olao Gerardo Tychsel al Ilmo. Sr. D. Francisco Perez Bayer, con su traduccion Castellana. Se añade la refutacion de los argumentos de dicho Sr. Bayer en favor de las monedas Samaritanas, atribuida al mismo Sr. Tychsel. Madrid. En la Imprenta de la viuda de Ibarra. Año 1786. En el prólogo se demuestra la ignorancia y mala fe del impostor que atribuyó la refutacion al Sr. Tychsel.

Exercicios espirituales para cada dia del mes, por Fr. Luis Perez, Trinitario Calzado. Un tomo en 8.^o Se hallará en la Portería de su Convento.

Historia del origen y soberanía del Condado y Reyno de Castilla, y sucesion de sus Condes hasta su ereccion á la Real dignidad, y de las uniones y divisiones de los Reynos de Castilla y de Leon hasta la última en el Sto. Rey D. Fernando: por D. Diego Gutierrez, Presbítero. Un tomo en 4.^o Su precio 20 rs. en pasta, y 16 en pergamino. Se hallará con la *Disertacion histórica de los Jueces de Castilla Lain. Calvo y Nuño Rasura*, un tomo en 8.^o, por el mismo autor á 9 rs. en pasta, y 7 en pergamino, en las Librerías de Frances calle de las Carretas y frente á las gradas de S. Felipe.

Elogio de la nada, dedicado á nadie, con un postfacio: su autor D. Joseph del Campo-raso. 2.^a edicion hecha y corregida por D. Juan Bautista Rustant. Se hallará en la Librería de Munita calle de las Carretas frente á la Imprenta Real, á 2 rs. á la rústica. Puede remitirse en carta.

Dos cartas morales consolatorias de un anciano á su sobrina con motivo de la muerte de sus dos hijos, en que la persuade á la conformidad. Al fin van otras cartas y lances graciosos acaecidos á Juan de Espira en Dios, pupilo gramático, y su tio Juan de Buen alma &c: por D. Joseph Sotans. Se hallarán en las Librerías de Roman plazuela de Sta. Catalina de los Donados, de Lopez plazuela de Sto. Domingo, de Hurtado calle de las Carretas, y de Cerro calle de Alcalá. Pueden ir por el correo.

Carta escrita al *Juzgado casero*, por Pedro Duro, Soldado raso, y ex-apasionado de D. Urbano Severo. Se hallará en casa de Llera plazuela del Angel.

EN LA IMPRENTA REAL.